

CANADA

Débats des Communes

COMPTE RENDU OFFICIEL

CHAMBRE DES COMMUNES

Présidence de l'hon. RODOLPHE LEMIEUX,
Orateur.

Vendredi 16 juin 1922.

La séance est ouverte à trois heures.

1re LECTURE

D'un projet de loi (bill n° 143) (C4),
provenant du Sénat, tendant à faire droit
à Frederick McClelland Aiken.

LA COMMISSION DES BLÉS

L'hon. J. A. ROBB (ministre du Commerce) propose que la Chambre se forme en comité général demain pour étudier les résolutions relatives à la nomination d'une commission canadienne des blés.

L'OLÉOMARGARINE ET LES ENGRAIS AGRICOLES

M. LADNER: Monsieur l'Orateur, étant donné l'opinion exprimée par la Chambre, au cours du débat, et le vote du 15 mai dernier relativement à la fabrication et à l'importation de la margarine, je désirerais demander au ministre de l'Agriculture (l'hon. M. Motherwell) si le Gouvernement se propose de légiférer immédiatement afin de se rendre aux désirs de la Chambre et donner suite à la promesse faite par lui-même et par d'autres membres du Gouvernement à ce sujet? Cette question est importante et je suis certain que toute la députation est intéressée à entendre la réponse du ministre.

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre): J'ai laissé entendre, hier, au très honorable chef de l'opposition que, d'ici à une couple de jours, je renseignerais la Chambre sur la besogne qu'il lui reste à expédier. J'espère que, demain, je serai en mesure d'annoncer la législation qui sera soumise avant la prorogation.

M. LADNER: Sur cette question?

Le très hon. MACKENZIE KING: Toute la législation que le Gouvernement se propose de soumettre.

M. CALDWELL (Victoria-Carleton): Monsieur l'Orateur, je voudrais demander au ministre de l'Agriculture s'il a l'intention de déposer la résolution qui doit servir de base à un projet de loi réglementant la vente des engrais. Etant donné que la session tire à sa fin et qu'en conséquence, il peut arriver qu'on jette par-dessus bord une bonne partie du programmes législatif, j'aimerais savoir ce que compte faire mon honorable ami (M. Motherwell) à ce sujet.

L'hon. M. MOTHERWELL (ministre de l'Agriculture): Ce sera la première question appelée.

LA COMMISSION DES PENSIONS

L'hon. H. S. BELAND (ministre du Rétablissement civil des soldats): Monsieur l'Orateur, je voudrais faire une déclaration à la Chambre au sujet des accusations que l'Association des vétérans de la Grande guerre a portée contre la commission des pensions et que les journaux d'Ottawa ont publiées, hier. Le comité parlementaire des pensions et du rétablissement est à examiner ces accusations, et on suppose qu'il en sera question dans le rapport du comité. Par déférence pour le comité, je conseillerais à la députation de ne pas se former l'opinion, avant que ce rapport soit déposé sur le bureau, alors que je serai en état de faire connaître ce que le Gouvernement est prêt à faire, dans cette occurrence.

Le très hon. M. MEIGHEN: L'honorable ministre pourrait-il nous faire connaître la nature des accusations portées contre les commissaires et expliquer comment il arrive que ces accusations relèvent de la compétence du comité du rétablissement?

L'hon. M. BELAND: Le secrétaire fédéral de l'Association des vétérans de la grande guerre a fait part de ces accusations au président du comité parlementaire.

Le très hon. M. MEIGHEN: Quelles accusations?

L'hon. M. BELAND: Celles que les journaux ont publiées et dont l'honorable